
Gemeindeversammlung

Gemeinde Buchegg

Protokoll der 23. Gemeindeversammlung vom Donnerstag, 8. Dezember 2022, 19:30 bis 22:20 Uhr

in der Mehrzweckhalle, Aetigkofen ASK-i;

Vorsitz: Meyer-Burkhard Verena

Anwesend: Stutz Thomas

Bartlome Bruno

Fischer Niklaus

Hug Mbungu Anita

Hunninghaus Mark

Wyss Bernhard

Entschuldigt:

Protokoll: Seiler Daniela

Géste — 137 Stimmberechtigte BUrgerinnen und BUrger
- André Grolimund, Amt fUr Gemeinden
— Daniela Geigele und Roger Mathys, Gemeinde LUterswH-GachliwH
— Rahel Meier, Soiothurner Zeitung

Referenten

Traktanden

1. BegrL‘Issung

Feststeiiung der ordnungsgemassen Einberufung der Gemeindeversammiung

2. Organisation

Wahl der Stimmenzahier / Anzahl Stimmberechtigte / Genehmigung der Traktandeniiste

3. Fusion Gemeinde LUterswii—Gachiiwii

Eintretensabstimmung

4. Anpassung Regiemente

a) Gemeindeordnung

b) Dienst— und Gehaitsordnung inki. Anhang 1 und 2

5. Anpassung Steiienprozente

a) Antrag Genehmigung zusatzliche Steiien

6. Verpfiichtungskredite

a) AG Spielpiatz «Pumppark Hessigkofen» - CHF 285’000

b) PWI Bacheinlaufe — CHF 100’000

c) Abwasser SF — Bibern, Archstrasse GEP Massnahmen — CHF 200’000

d) Abwasser SF — Brijggien Sauberwasser Untwetter & GEP Massnahmen — CHF 550’000

7. Budget 2023

a) Investitionsrechnung — Nettoinvestition Verwaitungsvermogen CHF 2'345'50000

b) Erfoigsrechnung — Aufwanduberschuss CHF 1'059'26000
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c) Spezialfinanzierung Abwasserbeseitigung Aufwanduberschuss CHF 91770.00

d) Spezialfinanzierung Abfallentsorgung Aufwanduberschuss CHF 2'600.00

e) Teuerungszulage f‘L‘Ir das haupt- und nebenamtliche Personal 1,5%

f) Steuerfuss auf unveréndert 110% fUr natUrliche und juristische Personen

g) Feuerwehrersatzabgabe unveréndert auf 10% der einfachen Staatssteuer (Minimum CHF 20, Maximum

CHF 400)

8. Alterssitz Buechibérg

Teiirevision Statuten

9. Mitteiiungen aus dem Gemeinderat

10. Verschiedenes

...die Bevdlkerung hat das Wort
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1. Begriissung

Feststellung der ordnungsgeméssen Einberufung der Gemeindeversammlung

V. Meyer begrUsst die Anwesenden herzlich zur 24. Gemeindeversammlung der Gemeinde Buchegg. Sie steHt die

ordnungsgemésse Einberufung der Gemeindeversammlung fest und bedankt sich fijr das zahlreiche Erscheinen.

Von der Presse (Soiothurner Zeitung) wird Rahel Meier begrUsst.

Die Einladung wurde fristgerecht im «Azeiger» vom 24. November 2022 veréffentiicht. Sémtliche Unterlagen sind

seit dem 28. November 2022 in der Gemeindeverwaltung aufgelegen und auf der Homepage aufgeschaltet. Neu

wurde auch eine Botschaft an die Bevolkerung verschickt. Die Botschaft ist einen Tag nach Auflagebeginn in alle

Haushalte verteilt worden und diente nur als information. Die Botschaft ersetzt nicht die eigentliche offizielle

Auflage.

Das ProtokoH der letzten Gemeindeversammlung vom 23. Juni 2022 wurde vom Gemeinderat anlésslich seiner

Sitzung vom 17. August 2022 genehmigt und verabschiedet. Das ProtokoH ist auf der Homepage aufgeschaltet.

Entschuldigt haben sich:
- Hanspeter Frank, Gossliwil
- Daniel Laubscher, Bauverwalter Gemeinde Buchegg
- Alex Mann, Bibern
— Richard MUHer, MUhIedorf

Stefan Otti, Bibern

Sandra Schwab, KUttigkofen

Sibylle Vogt, Gemeindeverwalterin Gemeinde Buchegg

Hansueli Wyss, Brijgglen

V. Meyer begrUsst als Gaste André Grolimund vom Amt fUr Gemeinden und aus der Arbeitsgruppe Fusion

LUterswH—GachHwH die beiden Mitglieder Daniela Geigele und Roger Mathys.

2. Organisation

Wahl der Stimmenzahler / Anzahl Stimmberechtigte / Genehmigung der TraktandenHste

Wahl der Stimmenzahler

Folgende Stimmenzahler werden vorgeschlagen und einstimmig gewahlt

Christoph Furrer, KUttigkofen

Rudolf Meister, Briigglen

Michael Seiler, Bibern

Daniel Schmutz, Hessigkofen

Anzahl Stimmberechtigte

Es wurden 137 Stimmausweise abgegeben, demnach sind 137 Stimmberechtigte anwesend, das absoiute Mehr

betragt 69 Stimmen.

Wortme/dungen

Th. Steiner beantragt, das Traktandum 5 dem Traktandum 4 vorzuziehen. Erst miissen die zusatzlichen Kosten

bewiliigt, bevor die Stellen aufgestockt werden.

V. Meyer erklart, dass in der Dienst- und Gehaltsordnung der mogliche Umfang «von-bis» der Stellenprozente

neu definiert wurde und zu genehmigen ist. Erst dann konnen die darauf basierenden Steilen und daraus

resultierenden Kosten bewiliigt werden. Zudem wollen wirja nicht die ganze Bandbreite ausschopfen.

|m Traktandum 5 wird Uber die zusatzlichen Stellenprozente einzeln abgestimmt.
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Beschluss Antrag Th. Steiner und Genehmigung Traktandenliste

Die Gemeindeversammlung Iehnt den Antrag aufAhderung Traktandenliste von Th. Steiner mit nur 2 .Ia

Stimmen ab, wogegen die grosse Mehrheit der vorgeschlagenen Traktandenliste zustimmt.

Die Traktanden werden in der Reihenfolge abgehandelt, wie sie aufgelegen sind.

3. Fusion Gemeinde Liiterswil-G§ch|iwi|

Eintretensabstimmung

Eintreten an den Gemeindesversammlungen von Buchegg und LUterswiI-Géchliwil

Kurze Begrijndung und Ausgangslage

Die Gemeinde Buchegg hat in den neuen Legisiaturzielen 2021—2025 wiederum festgehalten, dass sie Fusionen

gegenuber offen ist. Davon weicht der Gemeinderat nicht ab. Viele kleine, gleich strukturierte Gemeinden zu

einem ganzen Gebiide zusammenzufUgen macht Sinn.

in der Einwohnergemeinde LUterswH—GéchHwil hat eine Arbeitsgruppe verschiedene Fakten zusammengetragen

und dem Gemeinderat présentiert. Der Gemeinderat LUterswH-Géchliwil entschied am 23. Marz 2022 eine

ausserordentliche Gemeindeversammlung durchzufuhren. Die Fakten wurden prasentiert und die rund 110

anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner von LUterswil-Gachiiwil entschieden (schriftiich und geheim) mit

Uberwaitigendem Mehr, dass man eine Fusion wUnscht. Bei den méglichen Fusionspartnern wurden Messen,

Biezwii mit Schnottwil oder Buchegg vorgeschlagen, auch hier entschied sich eine sehr grosse Mehrheit fijr

Buchegg.

Die in der Folge eingesetzte offizielie Arbeitsgruppe Fusion mit Vertretern beider Gemeinden ist seit Sommer

2022 an der Arbeit, tragt Fakten zusammen und erarbeitet die notigen Grundlagenpapiere. So wurde bereits die

neue Gemeindeordnung entworfen und die Dienst— und Gehaitsordnung steht kurz vor dem Abschiuss. Eine

Botschaft ist in Ausarbeitung. Diese Dokumente bilden zusammen mit dem Finanzplan die Grundlage fUr die

Urnenabstimmung vom Juni 2023. Der Finanzplan basiert auf einem Steuersatz von 110%.

Der Finanzpian 2024 bis 2027 sowie die konsoiidierte Jahresrechnung 2021 und konsolidierte Budgets 2022 und

2023 liegen vor und wurden von der Arbeitsgruppe genehmigt. Heute geiten in beiden Gemeinden Steuersatze

zwischen 110% und 120% (in LUterswii 115% fUrjuristische Personen). Die Arbeitsgruppe erachtet die

Beibehaltung eines Steuersatzes fUr die ersten drei Jahre (2024 bis 2026) nach der Fusion von 110% als vertretbar.

Trotz negativen Jahresergebnissen verbleibt bis Ende 2026 ein Eigenkapital von rund CHF 3,2 Mio. Die Gemeinde

muss vorsichtig budgetieren, aber der massvolle Abbau des grossen Eigenkapitais ist sinnvoli und vertretbar. Eine

Steuererhohung muss voraussichtlich ab 2026 ins Auge gefasst werden. Die voraussichtiiche Steuererhohung

muss mit oder ohne Fusion in Betracht gezogen werden.

Die finanzieHe Zukunft beider Gemeinden ist nicht nur rosig. Die Gemeinde Buchegg wird in Zukunft die

Auswirkungen des Gegenvorsch/ages zur /nitiative «jetzt 5y mir dra» bei den Steuern der natUrHChen Personen zu

spijren bekommen, und die Einwohnergemeinde LUterswii-Gachliwii wird zudem von den Auswirkungen der

steuerlichen Ermassigungen fL'Irjuristische Personen aus der STAF—Vor/age getroffen.

Alles in allem zeigt sich bereits heute, dass ein Zusammenschluss sinnvoil ist. Die neue Gemeinde Buchegg

braucht weniger Mitgiieder in den Behorden und Kommissionen, als die beiden Aitgemeinden zusammen. Eine

grossere Gemeinde kann sich eine professioneiiere Verwaitung leisten. Davon profitieren alle Einwohnerinnen

und Einwohner.

Sollte es zu einer Fusion kommen, wurde in der zukiinftigen Gemeindeordnung eine Ubergangsregelung definiert,

die wie foigt aussieht:
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o Wéhrend der Legislaturperiode 2024—2025 wUrde der Gemeinderat von Buchegg auf 8 Mitglieder und ein

ErsatzmitgHed erweitert.

o Die Einwohnergemeinde LUterswil-GéchliwH hat Anrecht auf einen Sitz im Gemeinderat und einen Ersatz-

Gemeinderat/Ersatz-Gemeinderétin.

o Ab der Legislaturperiode 2026—2029 setzt sich der Gemeinderat geméss §22, Abs. 1 frei zusammen.

Auch bei den Kommissionen wUrde diese Ubergangsregelung greifen und zwar wie folgt:

Ab der Legislaturperiode 2026-2029 setzen sich die Kommissionen gem'a‘ss §25, Abs. 1 frei zusammen.

Die Abstimmung Uber Ja oder Nein zur Fusion der zwei Gemeinden findet voraussichtiiche am 18. Juni 2023 an

der Urne statt.

Eintreten bedeutet, dass an den beiden Gemeindeversammiungen die Einwohnerinnen und Einwohner

entscheiden, ob diese Frage der stimmberechtigten Bevéikerung zur Abstimmung an der Urne unterbreitet

werden soil oder nicht.

Die Arbeitsgruppe Fusion empfiehit Zustimmung zum Eintreten.

Wortme/dungen

W. Baumgartner, KUttigkofen: Er hat in der Medienmitteiiung im «Azeiger» geiesen, dass ein mégiicher Steuerfuss

von 134% zur Diskussion stehen kennte. Besteht diese Mégiichkeit auch ohne Fusion?

V. Meyer, Gemeindeprasidentin: Der Steuerfuss von 134% miisste eingesetzt werden, um ein ausgegiichenes

Ergebnis zu erzieien. Dies wurde im Rahmen der Arbeitsgruppe Fusion im Faile einer Fusion diskutiert. Bei diesen

Berechnungen wurde aber noch kein mogiicher Fusionsbeitrag miteingerechnet. lm Kantonsrat wurde daruber

debattiert, ob Gemeinden, weiche bereits einmai fusioniert haben, bei einer weiteren Fusion nochmais in den

Genuss eines Fusionsbeitrages kommen. Da im Kantonsrat kein Konsens gefunden wurde, d.h. das Absoiute iVIehr

wurde nicht erreicht, kommt die Voriage nun vors Volk.

A. Groiimund, Amt fUr Gemeinden erganzt, dass so oder so ein kieiner Fusionsbeitrag fiiessen wUrde, der von

LUterswii-Gachiiwii. Er liegt im Bereich um CHF 100'000.00 Es liegt in der Hand des Voikes, dass Fusionsbeitr'age

fUr bereits fusionierte Gemeinden gesprochen werden. Wird die Gesetzesvoriage angenommen, spricht man von

einem Beitrag von CHF 600'OO0.00. Zu der Fusion kann A. Groiimund keine weiteren Anmerkungen machen,

Buchegg hat bereits eine grosse Fusion hinter sich. Bis jetzt gibt es aus seiner Sicht keine Fusion, weiche langfristig

mit negativem Aspekt behaftet sein wird.

Th. Stutz, Finanzverwaiter Gemeinde Buchegg: Der Steuerfuss von 134% ist eine rechnerische Grosse.

Normaierweise wird nicht so budgetiert, dass ein total ausgeglichenes Budget vorgelegt wird. Zudem enthalt

jedes Budget oft Reserven. Ein Gemeindebudget besteht aus unzahligen einzelnen Konti und ist hochkomplex

aufgebaut. Man budgetiert oft «grosszUgig» und will nicht gleich zu Anfang des Jahres notwendige

Nachtragskredite einholen.

C. Burkolter, BrUgglen: Gibt es noch andere Gemeinden, die eventuell gieich mitfusionieren wu‘rden? Wurden

diese Gemeinden angefragt?

V. Meyer, Gemeindeprasidentin: Ja, das wurde abgeklart. Biezwil tendiert eher in Richtung Schnottwil und bei

Unterramsern wird die Bevolkerung angefragt, ob sie uberhaupt fusionieren wollen und falls ja, in weiche

Richtung.

W. Ryser, Aetingen: Was haben die Stimmberechtigten in LUterswil-Gachliwil abgestimmt?

V. Meyer, Gemeindeprasidentin: Das Stimmvolk hat das Eintreten einstimmig beschlossen.
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o Baukommission plus 2 Mitglieder

o Verkehr- und Werkkommission plus 2 Mitglieder

o Kultur—, Sport und Veransta|tungskommission plus 2 IVlitgHeder

0 WahlbUro plus l Mitglied
o Umwelt—, Landwirtschaft und Forstkommission plus 1 Mitglied

o Betriebskommission plus 1 Mitglied
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Eintreten an der Gemeindeversammlung Buchegg vom 8. Dezember 2022

Der Gemeinderat von Buchegg beantragt der Gemeindeversammiung auf das Geschéft «Zusammenschluss der

Einheitsgemeinde Buchegg mit der Einwohnergemeinde LUterswH-Géchhwil zur neuen Einheitsgemeinde Buchegg

per 1. Januar 2024» einzutreten.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung beschliesst das Eintreten mit 130 Ja—Stimmen bei 4 Nein und 3 Enthaltungen.

4. Anpassung Reglemente

a) Gemeindeordnung

b) Dienst- und Gehaltsordnung inkl. Anhang 1 und 2

Ausgangslage und Begr‘undungen

Nach zwei Workshops, einer externen BeurteHung der Gemeindestruktur, Gespréchen mit allen bisherigen

Wegmeistern, Gespréchen mit den AngesteHten in der Gemeindeverwaltung und Eingaben aus den

Kommissionen, mussten die Gemeindeordnung und die DGO erneut angepasst werden.

Zudem ergab sich aufgrund neuer gesetzlicher Anforderung Handiungsbedarf.

Wesentliche Neuerungen in der Gemeindeordnung

o § 23, Ziff.4) Ein {KS (lnternes Kontrollsystem) musste eingefuhrt werden und wurde als Bestimmung in die

Gemeindeordnung aufgenommen. Dort wird auch auf die entsprechende Verwa|tungsverordnung

verWIesen.

0 § 24) Die Ressorts wurden erweitert und der Realitét angepasst. lnformatik ist heute in jedem

Gemeinderat ein Thema und 50H inskiinftig ein Ressort sein. Ein Gemeinderat, eine Gemeinderétin kann

mehrere Ressorts leiten.

o § 25) Die Verkehrs- und Werkkommission wird neu zur Werkkommission. Es éndert nur der Name im

Sinne einer Vereinfachung, die Aufgaben der Kommission bleiben gleich.
o Die Umbenennung der ursprijnglichen Kultur— und Sportkommission in eine sténdige Arbeitsgruppe mit

variabler Anzahl Mitglieder hat sich nicht bewéhrt. Es konnten nicht mehr oderjUngere Personen fLir

diese Arbeitsgruppe gefunden werden. Wir gehen zuriick auf die bewéhrte Form der Kommission.

o § 35b“) Aufgrund des neuen Submissionsrechtes musste ein neuer Passus eingefiigt werden.

0 Zum Teil gibt es neue Begrifflichkeiten. So heissen die «Kinderzulagen» neu <<Familienzulagen>> und das

«Beschwerderecht» wird zum «Rechtsschutz», etc.

Wortme/dungen

Th. Steiner, Hessigkofen: |m §25, Abs. l, lit. c wird bei der Werkkommission das «Wasser» aufgef'Lihrt. Ab dem 1.

Januar 2023 geht das Wasser aber in den neuen Zweckverband ijber. Das muss gestrichen werden.

V. Meyer, Gemeindeprésidentin: Danke fiir den Hinweis, das wird entsprechend angepasst.

A. Staub, Bibern: Was wird im IKS kontroHiert?

Th. Stutz, Finanzverwalter: |m IKS werden Prozesse definiert, welche zur SichersteHung dienen, dass nichts falsch

léuft. Die Prozesse liegen im Bereich Personalwesen, Kreditoren, Mahnwesen, Gebiihren oder Steuern. Es sind

hauptséchlich finanzieHe Prozesse, welche geregeit und kontroHiert werden.

Antrag

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung vom 27. September 2022 den Anderungen zugestimmt und beantragt die

Zustimmung zur Teilrevision der Gemeindeordnung.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt die Teilrevision der Gemeindeordnung einstimmig.
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Wesentliche Anderungen in Dienst- und Gehaltsordnung (DGO), sowie Anhang 1 und 2

Die § 50 und § 5Obi5) wurden ergénzt mit dem gesetziich vorgegebenen Vaterschaftsuriaub und dem Urlaub fijr

Kinderbetreuung. in Folge wurde beim § 45 «Uriaub und Feiertage» die Freitage des Vaters bei Geburt des Kindes

gestrichen.

Anhang l)
Neue Stellen soilen geschaffen werden. Diese mUssen im Anhang l der Dienst— und Gehaitsordnung expiizit

aufgefiihrt werden. innerhaib der Verwaitung im engeren Sinn mUssen die Pensen aufgestockt werden, um alle

anfalienden Arbeiten bewéitigen zu kénnen. Die Verwaitung Libernimmt zudem administrative Aufgaben der

Bauverwaitung.

F0lgende korrigierte Stellenprozente werden vorgeschiagen. Es wird ein von—bis Bereich festgelegt, eine

Bandbreite, welche anfangs nicht vollumfénglich ausgeschépft werden soll.

Auch die Besoldungsklassen soiien neu eingestuft werden. Foigende Vorschiége werden der

Gemeindeversammiung zur Genehmigung unterbreitet:

Anhang 2)

§ 3) Die Entschédigung der Kommissionsprésidien entsprach nicht dem effektiven Aufwand und wurden

entsprechend angepasst.

§ 4) Stundenansatz, und Sitzungsgelder wurden angepasst.

§ 7) Pauschale pro abgeiesener Zéhier wurde von CHF 5 auf CHF 7.50 pro Zéhler erhdht.

§ 8) Die Pauschale der Robidog-Betreuer von CHF 100 auf CHF 150 erhéht.
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Bereich Stellenprozent bisher Stellenprozent neu

Gemeindeschreiberei 100 — 140% 150 — 250%

Finanzverwaltung 120 — 160% 150 — 220%

Gemeindearbeiter 35% 100 - 250%

Projektieiter Bau Neue Steiie 3O — 60%

Projektieiter Umweit, Land—

und Forstwirtschaft Neue Stelle 20 — 40%

Badmeister (7—Tage—Woche) 140% 140%

Bereich Lohnklasse von — bis

Projektleiter Bau, Projektleiter

Umweit, Land- und Forstwirtschaft LK 17 — 20

Badmeister LK O9 — 12

VerwaitungsangesteHte LK O9 — 14

Hauswarte LK O9 — 14

Gemeindearbeiter/ Wegmeister LK 09 — 14

Brunnenmeister LK O9 — 14

Bereich Honorar bisher Honorar neu

President Baukommission (hat den

Bauverwaiter zur Seite) CHF 2'500.00 CHF 2'000.00

Président ULFKO (Aufwand Biber)

CHF 1'OO0.00 CHF 2'00000

President Werkkommission (extrem hoher

Aufwand) CHF 1'OO0.00 CHF 3'00000

Alle Ubrigen Kommissionsprésidenten

CHF 1'000.00

unveréndert

CHF 1'000.00
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Der Gemeinderat hat an der Sitzung vom 27. September 2022 den Anpassungen in der Gemeindeordnung und in

der Dienst- und Gehaltsordnung zugestimmt z.Hd. der Gemeindeversammlung.

Beide Reglemente wurden vom Amt fUr Gemeinden vorgeprUft und teilweise formeH korrigiert.

Der nun vorliegenden Form der beiden Reglemente soHte seitens des Kantons nichts mehr im Wege stehen.

In den Auflageexemplaren sind alle Anderungen gelb markiert.

Wortme/dungen

A. Mollet, Brittern: Zwei zusétzliche Stellen als Projektleiter sind fUr ihn stérend. Bisjetzt hat die Gemeinde im

Miliz System gut gearbeitet. Mit diesen zusétzHchen Stellen spricht man von rund CHF 100'OO0.00

wiederkehrende Kosten. Das muss gut Uberlegt sein, ob man dem Antrag des Gemeinderates zustimmen soll.

L. Bendel, M0hledorf: Uber den Vaterschaftsurlaub soll separat abgestimmt werden.

V. Meyer, Gemeindeprésidentin: Es wird tuber den Antrag 1 und Antrag 2 im Detaii separat abgestimmt. Jedoch ist

der «Vaterschaftsurlaub» gesetzHch vorgeschrieben. Da wird kein Beschluss verlangt.

Th. Steiner, Hessigkofen: Die neu zu schaffenden SteHen der beiden Projektleiter sind fiir ihn nicht schlUssig.

Nebst den anfaHenden Personaikosten, brauchen die neuen Personen lnfrastruktur wie BUrO, Programme wie

CAD Planer und auch jahriiche Lizenzen sind unumganglich. Mit den Lohnkosten alleine ist es nicht gemacht.
Hierfiir werden bestimmt pro Jahr CHF 150'000 benotigt. Th. Steiner bittet die Gemeindeversamm|ung, die SteHen

nicht zu bewiiligen.

N. Fischer, Gemeinderat Ressort Werke: Es ist richtig, die wiederkehrenden Kosten von CHF IOO'OO0.00 sind

durchaus viei Geid, aber die Gemeinde investiertjahriich rund CHF 1 Mio. in lnfrastruktur und Unterhait. Die

Arbeiten im Miiizsystem stossen an ihre Grenzen. Die ganzen Projekte konnen durch die Amtsinhaber, weiche

notabene nebst ihrem Amt auch noch 100% arbeiten, nicht mehr betreut werden. Es fehit an der notwendigen

Zeit, Bausteiien abzunehmen oder Bauten zu uberwachen. Dafijr wiirden diese Projektieiter eingesetzt. Die

Gemeinde Buchegg ist eine grosse Gemeinde und eine gewisse Professionaiitat darf erwartet werden. Es geht

auch darum, dass ingenieurbUros und deren AusfUhrungen besser begieitet werden konnen.

M. Hunninghaus, Gemeinderat Ressort Umweit: Aufgabe des Gemeinderates ist es, Kosten zu optimieren und zu

sparen. Aber auch im Bereich Umwelt gibt es Aufgaben, die ohne zusatziiches Personal kaum mehr bewaitigt

werden konnen. Die Planung und Ausfuhrung von Naturaufgaben beispielsweise sind sehr komplex. Die neuen

Projektleiter wiirden die Aufgaben in den Kommissionen besser verknUpfen. Es konnten vieie Arbeiten, welche

heute teuer an ingenieurbiiros verkauft werden, selber gemacht werden. Es ist nicht Ziei der Gemeinde

Lohnkosten aufzublasen, aber die zusatziichen Stellen sind notwendig.

J. Nussbaum, Kyburg—Buchegg: Wie viele Robidog—Betreuer gibt es in der Gemeinde?

M. Seiier, Prasident Umweitkommission: Es sind insgesamt fu'nf Personen, die im gesamten Gebiet die Robidogs

nach Bedarf leeren. Es kann sein, dass ein Robidog wochentiich geieert wird oder solche, die nur monatlich

geieert werden milssen. Zu bemerken ist, dass die Robidog—Betreuer die «Hundekacke» im privaten und eigenen

Fahrzeug oder Anhangertransportieren und entsorgen. Respekt, wer sich dem annimmt.

Th. Steiner, Hessigkofen: Vor einem Jahr wurden Kommissionen zusammengelegt. Das Wasser wird ab l. Januar

2023 Bestand im Zweckverband Wasserversorgung Mittlerer Bucheggberg. Und jetzt scheint man personeH in der

Gemeinde uberfordert. Es gibt Leute in Kommissionen, die keine Auftrage haben. Weiter ist der zustandige

Ressortleiter des Gemeinderates ein Teil der Kommission mit Stimmrecht. Fruher fu'hiten sich die Gemeinderate

nicht so Uberfordert. Zudem werden die Gemeinderate auch entlohnt fUr ihre Aufwendungen. Aus seiner Sicht ist

es zumutbar, so wie es ist.

B. Wyss, Gemeinderat Ressort Verkehr: in den vergangenen zwei Legislaturen waren teilweise pensionierte
Gemeinderate im Amt. Heute sind Gemeinderate im Amt, welche nebst ihrem Amt eigene Betriebe fijhren oder

voll im Berufsleben sind. Neben Beruf und Amt gibt es auch Familien und Kinder. Jeder kommt mal an seine

Grenzen. Die Kommissionsmitg|ieder wie auch die Gemeinderate sind uberall gefordert. Es bedarf nebst den

Begleitaufgaben der Projekte auch Einsatz von Manpower. Man kann sich nicht zum Ziei setzen, nur Leute in den

Gemeinderat zu wahlen, die Uber genijgend Freizeit verfijgen, sich all diesen Aufgaben anzunehmen.

A. Moiiet, Brittern: Wie Th. Steiner schon erwahnt hat, wurden Kommissionen zusammengeiegt und deren Anzahi

Mitgiieder reduziert. insgesamt wurden 14 Personen eingespart. Und jetzt will man piotziich neue Stellen

schaffen und jahrlich wiederkehrende Kosten von CHF 100'000.00 ins Budget aufnehmen. A. Moliet stelit den
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Antrag, ansteHe der Projektleiter zus'a‘tzHche Gemeindearbeiter einzusteHen. Er sieht ein gelernter Facharbeiter im

Bereich Strassenbau Oder Maurer.

Antrag Dienst- und Gehaltsordnung

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung vom 27. September 2022 den Anderungen zugestimmt und beantragt die

Zustimmung zur Teilrevision der Dienst— und Gehaltsordnung.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt die Teilrevision mit 133 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen.

Antrag Dienst- und Gehaltsordnung - Anhang 1

A. MoHet stellt den Antrag, anstelle der beiden Projektleiter <<Projektleiter Bau» und «Projektleiter Umweit, Land-

und Forstwirtschaft» die SteHenprozent der Gemeindearbeiter auf bis zu 350% zu erhéhen.

Der Gemeinderat beantragt die Genehmigung der Dienst— und Gehaltsordnung —Anhang l wie voriiegend.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung stimmt dem Antrag von A. Mallet mit 59 Stimmen zu.

Der Antrag des Gemeinderates erhdlt 51 Stimmen, bei 27 Enthaltungen.

Die in § 1 erwdhnten Positionen f und g werden gestrichen und die Ste/lenprozent der Gemeindearbeiter wird

auf max. 350% erh6ht. Kleine redaktionelle iinderungen werden angepasst.

Anhang 1: Steilenplan mit Besoldungsklassen

§ 1 Stellenplan Gemeindeangestellte

1 Der Steiienpian geméss § 3 der Dienst— und Gehaltsordnung vom 29‘ Januar 2013

(DGO) wird wie foigt festgelegt:

Antrag Dienst- und Gehaltsordnung — Anhang 1

N. Fischer stellt den Antrag, die Lohnklasse (LK) des Gemeindearbeiters von 09 bis auf 20 zu erhéhen.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt mit grossem Mehr die Ste/lenprozente, wie im Antrag erwc'ihnt.

Der Antrag von N. Fischer wird mit 14 Ja-Stimmen nicht zugestimmt.
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a) Gemeindeschreiberei / Schriftenkontrone 150 —250 Stellenprozente

b) FinanzvenNaltung 150 —220 Steiienprozente

c) Bauverwaltung 50 — 80 Steilenprozente

d) Brunnenmeister 50 —100 Steilenprozente

e) Gemeindearbeiter(Inm.AussenwanungLiegenscnanen) 100 —250 Steilenprozente

f) Projektieiter Bau 3O — 60 Stellenprozente

g) Projektieiter Umwelt, Land- und Forstwirtschaft 2O — 4O Stellenprozente

h) Bademeister (7 Tage-Woche) 140 Stelienprozente
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§ 3 Besoldungsklassen

‘ Grundlage fCIr die Besoldung bildet die vom Personalamt des Kantons Solothurn

jéhrlich publiziene Lohntabelle mr die Verwakung:

2 Das Perscnal der Gemeinde Buchegg wird wie folg‘ eingestuft:

Der Gemeinderat beantragt die Zustimmung zur Teilrevision der Dienst— und Gehaltsordnung — Anhang 1 mit den

besprochenen Anpassungen.

Beschluss

Die Gemeindeversamm/ung genehmigt die Teilrevision der Dienst- und Gehaltsordnung — Anhang 1 mit

grossem Mehr bei 5 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen.

Dienst- und Gehaltsordnung — Anhang 2

Th. Steiner, Hessigkofen: Was rechtfertigt die Erhéhung der Entschédigung eines Zéhlerablesers um 50%? Es gibt
Funktionére, welche die Zéhler immer noch physisch ablesen. Der zeitliche Aufwand ist recht hoch, aus diesem

Grund hat man sich im Gemeinderat f‘Lir eine Erhéhung ausgesprochen.

Th. Steiner, Hessigkofen: Er war selber Zahlerableser und findet die Erhéhung zu viel. Er steHt den Antrag die

Entschadigung bei CHF 5.00 zu belassen.

S. Latt, MUhledorf: Warum wird der Brunnenmeister nicht tuber den Zweckverband angesteHt?

Th. Steiner, Prasident ZV WV MiBu: Der Entscheid war eine Kostenfrage. Der Zweckverband «mietet» den

Brunnenmeister von der Gemeinde. In Anbetracht des Alters des heutigen Brunnenmeisters und

einfachheitshalber hat man sich so entschieden.

Th. Stutz, Finanzverwalter: ware der Brunnenmeister direkt Liber den ZV angesteHt worden, mUsste man alle

Versicherung neu abschliessen. Zum heutigen Zeitpunkt ware er der einzige AngesteHte des Zweckverbandes. Der

Entscheid, den Brunnenmeister bei der Gemeinde angesteHt zu lassen liegt darin, den administrativen Aufwand zu

minimieren.

Antrag Th. Steiner — Entschadigung Zéhlerabieser

Th. Steiner stellt den Antrag die Entschadigung auf CHF 5.00 belassen.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt den Antrag des Gemeinderates auf Erh6hung von CHF 5.00 auf CHF 7.50

mit 91 Stimmen gegeniiber dem Antrag von Th. Steiner auf Belassen auf CHF 5.00 mit 22 Stimmen, bei 24

Enthaltungen. Die Entschddigung wird erh6ht auf CHF 7.50.

Schlussabstimmung — Dienst~ und Gehaltsordnung — Anhang 2

Der Gemeinderat beantragt die Zustimmung zur Teilrevision der Dienst— und Gehaltsordnung — Anhang 2 mit den

besprochenen Anpassungen.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt die Teilrevision der Dienst- und Gehaltsordnung — Anhang 2 einstimmig.
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a) Gemeindeprésidenmn LK 19 — 22
b) Gemeindeschreiber/in LK 17 — 20
c) Finanzverwalter/in LK 17 — 20
d) Bauverwalter/in /Hm LK 17 - 20
e) Vewvaltungsangestellte LK 09 — 14
f) Hauswane LK 09 - 14

g) Gemsindearbeiter (bishsr Wegmeister) LK 09 — 14
h) Brunnenmeister LK 09 — 14
i) Badameister LK 09 —- 12
k) Weitere Personen geméss Entscheid des

Gemeinderetes

Schlussabstimmung — Dienst- und Gehaltsordnung — Anhang 1
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5. Anpassung Stellenprozente

a) Antrag Genehmigung zusétzliche Stellen

Antrag auf Genehmigung zusétzlicher Stellen

(Jéhrlich wiederkehrende Ausgaben > CHF 10'000 im Einzelfall)

Ausgangslage

Die Aufgaben der fiéchenméssig sehr grossen Gemeinde Buchegg erfordern immer mehr spezialisiertes Wissen

und entsprechende Kompetenzen. Zudem kénnen verschiedene, bisher mit einzelnen Personen im Milizsystem

erledigten Aufgaben nicht mehr durch dieses nebenamtliche Personal wahrgenommen werden, u.a. wegen

Erreichen der Altersgrenze bzw. genereH aus AitersgrUnden. Zudem mussten bisher viele Aufgaben an externe

SteHen (lngenieure) delegiert werden, die grundsétziich besser, effizienter und kostengUnstiger durch eigenes

Personal abgedeckt werden kénnten. Die Gemeindeschreiberei wie auch die Finanzverwaitung verfijgen aufgrund

steigender Anforderungen (u.a. HRIVIZ, Finanzverwaitung neuer ZV Wasserversorgung mittierer Bucheggberg)

Uber nicht mehr ausreichend Kapazitéten. im Bereich Gemeindearbeit (Werkhof) hat insbesondere das Unwetter

das ungenijgende Pensum der Mitarbeitenden aufgezeigt.

Erwégungen

Der Gemeinderat hat im Rahmen seiner Kiausurtagung und mit zusatziicher externer Beratung ermitteit, wo

weiche Pensen ungenUgend sind, wo weiteres hauptberufiiches Personai ansteiie von nebenamtiichen

Miiizpersonen Oder Drittunternehmen die Aufgaben der Gemeinde unterstUtzen und bewaltigen kennte. Der

Gemeinderat hat in mehreren Sitzungen einerseits die notwendigen Anpassungen in der DGO diskutiert und

andererseits festgeiegt, wo weiche zusatziichen Ressourcen ab 2023 gepiant werden soliten. Der Gemeinderat ist

zur Schiussfoigerung geiangt, die Gemeindeverwaitung wie foigt auszubauen:

Steiienprozente Zusatziiche Kosten

Wortme/dungen

Die Betrage fLir die Projektleiter Bau und Projektleiter Umwelt, Landwirtschaft und Forst werden gemass dem

Beschluss des vorangehenden Traktandums gestrichen.
A. Mollet, Brittern beantragt die Stellenprozente des Werkhofes bzw. des Gemeindearbeiters sind um 80% und

um rund CHF 70'OO0.00 zu erhohen.

Antrag A. Mollet

Streichen der beiden Projektleiter und der Werkhof um 80% erhohen. Die zusatzlichen Kosten des Wegmeisters

betragen rund CHF 70'000.00

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt den Antrag von A. Mollet mit 115 Stimmen. Der Antrag des

Gemeinderates erhc'ilt 13 Ja Stimmen. Es enthalten sich 9 Teilnehmer.
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Aktueli Neu Zusatziich p.a. gerundet in CHF

0 Gemeindeschreiberei 145 % 165 % 20 % 18'850.00

o Finanzverwaitung 160 % 180 % 20 % 20'250.00

o Werkhof(Gemeindearbeiter) 3O %

0

120 %

0

9O %

0

77'100.00

0 O 0

Total 210 % 217750.00
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Antrag

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammtung, sémtliche zusétzlichen bzw. neuen Stellen zu bewilligen

und die dafUr nbtigen jéhrlich wiederkehrenden Kredite im Sinne von § 43 GO zu genehmigen:

1. Die Kapazitéten in der Gemeindeschreiberei sind um 2O Stellenprozente zu erhb‘hen und die jéhrlich

wiederkehrenden Kosten von rund CHF 18’850 (inkl. 15 % ArbeitgeberanteHe an den

Sozia|versicherungen) sind zu genehmigen.

2. Die Kapazitéten in der Finanzverwaltung sind um 20 Stellenprozente zu erhéhen und die jéhriich
wiederkehrenden Kosten von rund CHF 20‘250 (inkl. 15 % Arbeitgeberanteile an den

Sozia|versicherungen) sind zu genehmigen.
3. Die Kapazitéten im Werkhof sind um 99 170 Stellenprozente durch Schaffung einer zusétzlichen Stelle zu

erhéhen und die jéhrlich wiederkehrenden Kosten von rund GHQ—#109

CHF 147 100 00 (Inki 15 % Arbeitgeberanteiie an den SOZ|a|ver5Icherungen) 51nd zu genehmigen

Beschluss - Sch/ussabstimmung

Die Gemeindeversammlung genehmigt die Punkte 1 und 2 unverdndert, Punkt 3 angepasst und die Streichung

der Punkte 4 und 5 mit grossem Mehr und 3 Gegenstimmen.

6. Verpflichtungskredite

a) AG Spielplatz «Pumppark Hessigkofen» - CHF 285’000

b) PWI Bacheinléufe — CHF 100’000

c) Abwasser SF — Bibern, Archstrasse GEP Massnahmen — CHF 200’000

d) Abwasser SF — Briigglen Sauberwasser Untwetter & GEP Massnahmen — CHF 550’000

a) AG Spielplatz «Pumppark Hessigkofen» - CHF 285’000

Ausgangsiage

Die Gemeindeversammlung genehmigte am 3. Dezember 2020 einen Verpfiichtungskredit im Betrag von

CHF 175'00000 f'Lir die Ersteiiung eines Spiel—, Sport— und Begegnungsplatzes in Aetigkofen sowie die sanfte

Sanierung des Spielplatzes in der Kohlgrube in Muhledorf.

Das Projekt in Aetigkofen wurde geplant und schlussendlich gingen nach der Bauausschreibung mehrere

Einsprachen ein, welche die Arbeitsgruppe Spielplatz veraniassten, das Projekt in Aetigkofen nicht mehr weiter zu

verfolgen und die Suche nach einem neuen Standort anzugehen.

Die Arbeitsgruppe Spielplatz beantragte sodann dem Gemeinderat, Spielplatz und Pumppark an zwei getrennten

Orten zu realisieren. Der Spielpiatz in der Kohigrube in Muhledorf wird saniert und erweitert. Das Baugesuch lag

auf und es gingen keine Einsprachen ein; die Baubewiiiigung liegt vor. F'Lir die Realisierung des Pumpparks wurde

der alte Sportplatz (éstHches Fussballfeld) beim ehemaligen Schulhaus in Hessigkofen als idealer Standort

ermitteit. Der Standort Hessigkofen ermbgiicht dabei die Realisierung eines flachenméssig grc‘jsseren und

attraktiveren Pump— und Skaterparks. Es besteht auch die Mégiichkeit, auf dem gieichen Gelande spater weitere

Sportmégiichkeiten (z.B. Beach—VoHey—Feid, usw.) zu reaiisieren. Die Reaiisierung eines Pump— und Skaterparks ist

ein grosses Anliegen derJugendHchen aus dem in der Gemeinde realisierten Projekts Engagech.

Erwagungen
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Die Realisierung des Pumpparks in Hessigkofen bedingt nicht nur den Bau der Anlage, sondern Anpassungen an

der lnfrastruktur, u.a. miissen zusétzHche Parkplétze geschaffen und die sanitéren Anlagen im Gebéude der

Feuerwehr dringend saniert werden. Die Schaffung zusétzlicher Parkplétze sowie die Sanierung der sanitéren

Anlagen sind zudem Anliegen, welche fUr die SichersteHung des Feuerwehrbetriebes unabhéngig der Realisierung

des Pumpparks in Diskussion sind.

Die bisherigen Abklérungen haben ergeben, dass bei der Realisierung des Pumpparks mit foigenden Kosten

gerechnet werden muss:

* Die Sanierung der WC-Anlagen erfolgt spéter in Abstimmung mit der Feuerwehr.

Die Arbeitsgruppe Spielpiatz wird nach BaubewiHigung verschiedene QueHen anschreiben, um Sponsoringbeitrége

zu generieren. Jedoch muss die Gemeindeversammlung den Bruttokredit genehmigen.

Wortme/dungen

St. Staub, Muhledorfz ist der Spielplatz in Miihledorf auf dem Hartplatz Oder auf dem Rasenplatz geplant?

C. Burkolter, AG Spielplatz: Der Spielplatz kommt auf den Hartplatz. Die Geréte werden in etwa dort aufgesteHt,

wo sich im Moment die alten Geréte befinden. Auf dem Rasenpiatz, weicher an die Hundeschule vermietet ist,

éndert sich nichts. V. Meyer ergénzt, dass im gesamten Bereich die Queilschutzzone berLicksichtigt wurde.

St. Staub, Muhledorf: Er findet den Spielplatz gut, bedauert aber, dass der einzig schéne Fussballplatz in der

Gemeinde in Hessigkofen nun als Pumppark umgebaut werden soll.

C. Burkolter, AG Spielplatz: Die Gemeinde hat noch viele Fussballplétze (Gossliwil, Bibern, Bru'gglen etc). Der

Standort in Hessigkofen wurde bewusst gewéhlt. Und zudem wijrde der Pumppark auch nicht den gesamten Platz

in Anspruch nehmen. Es bleibt noch immer Platz fUr ein FussbaHfeid.

Th. Steiner, Hessigkofen: Grundsétzlich hat er nichts gegen den Spielplatz. Er hat aber Bedenken wegen der

Schutzzone, die muss noch ausgeschieden werden.

C. Burkolter und D. Emch, AG Spielplatz: Sie versichern, dass dies im Vorfeld alles abgeklart wurde. Die Schutzzone

tangiert den Spielplatz nicht.

Th. Steiner, Hessigkofen: Die geplanten Kosten fiJr den Pumppark sind lrrsinn. Nicht optimal ist auch der geplante
Standort. Schon heute ist die Zufahrt zum Areal uberlastet. Die Spitex Mitarbeiter, die Besucher und Mitarbeiter

der Physiotherapie und des Fitnesscenters benutzen die selbe Zufahrt. Die Parkplatzsituation wird prekar. Zudem

méchte er wissen, wie die Haltung der Mieter der Gemeindewohnung ist. Sollten diese dem Vorhaben

zustimmen, wie sieht es bei einem Mieterwechsei aus, sind die dann auch einverstanden. Er befijrchtet ein

grosses Verkehrs— und Emissionsaufkommen in Hessigkofen durch den Bau dieses Pumpparks. Es gibt vor Ort auch

keine Verpf|egungsm6g|ichkeiten, wurde das auch in Betracht gezogen?
D. Emch, AG Spielplatz: Die Arbeitsgruppe war nicht ganz tatenlos. Er kann alle Fragen oder Bedenken von Th.

Steiner beantworten oder begriinden. Es wurde alles abgeklart. Verioren geht nichts. Es gibt nach wie vor

genijgend Fussbailplatze in der Gemeinde. Der Bau des Pumppark ist ein Bedijrfnis von Jugendlichen und Kindern

in der Gemeinde, was auch in die Planung und ins Projekt einfloss. Es ist nicht nur ein Pumppark, sondern auch

ein Skaterpark. Es darf durchaus etwas Wert sein, ein Projekt in dieser Grbsse fiir die Jungen zu realisieren. Es

wurden verschiedene Standorte gepruft und man kam zum Schiuss, dass Hessigkofen die besten Voraussetzungen

und Bedingungen hat fijr die Errichtung des Projektes.

P. Diethelm, Hessigkofen: Als Mieter in der gemeindeeigenen Liegenschaft auf dem geplanten Areal in

Hessigkofen fuhlen sie sich benachteiligt. Sie wohnen seit Uber 15 Jahren dort und wurden erst auf Nachfrage
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o Versetzen des Zauns des FussbaHplatzes CHF 5'SO0.00

0 Erstellen Parkplatz CHF 54'OO0.00

0 Pumppark (Anlage von Veiosolution) CHF 195'OO0.00

e Umgebungsarbeiten, Bepflanzung, Bénkli CHF 8'OO0.00

0 Baufiihrung Arbeitsgruppe Pumppark CHF S'OO0.00

0 Anschlussgebiihren CHF 13'500.00
o Unvorhergesehenes CHF 4'OO0.00

o WC—Anlage * CHF 0.00

Totai inkl. 7.7 % MWST CHF 285'OO0.00
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Uber das Vorhaben informiert. J. SchUpbach zeigte ihnen mal den Plan, wie das aussehen kénnte und da steilt sich

heraus, dass Grenzabsténde nicht eingehalten werden und geplante Parkplétze befinden sich auf dem

vermieteten GrundstUck. Alles in aliem fijhien sie sich Ubergangen, auch wenn sie «nur» Mieter sind. Ihre

Bedijrfnisse, dass der Zaun beim Fussbaliplatz geflickt wird, wurde jahreiang Ubergangen. Geflickt wurde der Zaun

letztendiich durch eigene initiative. Bedenken éussert P. Diethelm auch in Bezug auf das erhéhte

Verkehrsaufkommen. Die Anzahi Parkplétze ist heute schon ein Problem.

A. Lehmann, Hessigkofen: Sie als Besitzer der Liegenschaft auf dem Areai wurden immer gut durch die

Arbeitsgruppe informiert. Sie durften sogar ihre eigenen W'Linsche anbringen. Fiir sie ist der gepiante Pumppark

kein Probiem. Die Parkplatzsituation giit sicher noch zu Uberdenken, aber das kann bestimmt geiést werden. Die

jungen Leute in der Gemeinde hétten durchaus so ein Projekt verdient.

M. Berger, Bibern: Aniéssiich der letzten Dezember—Gemeindeversamm|ung wurde bereits ein Kredit genehmigt

fUr den Bau des Spieipiatzes und des Pumpparks in Aetigkofen, warum wurde das nicht wie geplant reaiisiert?

Und wie soll das gehen, einerseits piant man auf demselben Areai ein Feuerwehrmagazin und gieichzeitig diesen

Pumppark

V. Meyer, Gemeindeprésidentin: Bei der Aufiage gab es Einsprachen. Zudem hat sich herausgesteilt, dass man von

einer faischen Zone ausgegangen ist. Das Projekt were so nicht reaiisierbar gewesen. Aus diesem Grunde hat sich

die Arbeitsgruppe entschieden, das Projekt aufzuteiien und hat die beiden Standorte MUhiedorf und Hessigkofen

gewahlt.
A. Hug, Gemeinderatin und Mitgiied AG Spieipiatz: Sollte das Feuerwehrmagazin tatsachlich in Hessigkofen

gebaut werden, bliebe noch immer gen'Ligend Piatz f'Lir einen Pumppark. Das darf nicht gegeneinander ausgespieit

werden.

St. Ursenbacher, Kyburg—Buchegg: Der Kredit des Pumpparks betrug beim Standort Aetigkofen gerade mal CHF

95'000.00 und jetzt kommen da fast CHF 200'000.00 obendrauf. Warum wurde das Projekt so raufdimensioniert?

C. Burkoiter, AG Spielpiatz: Der gepiante Park in Hessigkofen ist von der Dimension her grosser, als der in

Aetigkofen. Alle Kosten wurden aufs Maximum der Offerte berechnet. Es kann gut sein, dass nicht der gesamte

Betrag benotigt wird. Das zeigt sich aber erst bei der Ausfuhrung.

L. Bendel, MUhledorf: Hier wird nur vom Bauen gesprochen, aber so eine Aniage muss auch gepfiegt und

unterhaiten werden. Hat man sich da schon Gedanken gemacht. Er hat Bedenken, wenn er die heutige Situation

mit dem Unterhait der bestehenden Piatze in Betracht zieht.

D. Emch, AG Spielpiatz: Die Fiachen des Pumpparks sind aus Beiag. Er glaubt nicht, dass dies grosse

Unterhaitsaufwendungen benotigt. Es ist nicht nur ein Pumppark, sondern auch ein Skaterpark. Aus seiner Sicht,

sind die Unterhaitskosten gering.
S. Weibei, MUhiedorf: Findet es schade, dass der gepiante Spielpiatz mit der Hundeschuie geteilt werden muss.

Das harmoniert nicht gut.

V. Meyer, Gemeindeprasidentin: Der Spieipiatz ist bewiiligt, darijber braucht nicht mehr gesprochen zu werden.

Das Baugesuch lag auf und dem Bau steht nichts mehr im Weg. Fijr eine bessere Absprache zwischen Eitern und

Hundeschuie wird man sich noch einsetzen.

D. Meyer, Tscheppach: Hat Bedenken, wenn der Boden versiegeit wird. Wasser iauft direkt in die umiiegenden

Felder. Als Mieter der Liegenschaft ware er uber den Bau nicht erfreut. Es gabe bestimmt bessere Orte so einen

Pumppark zu errichten.

Antrag

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung, den benotigten Verpflichtungskredit im Umfang von

CHF 285'000 fUr den Bau der Pumppark—Aniage in Hessigkofen zu genehmigen. Die lnvestition wird dem

aligemeinen Haushait, Rubrik Kultur und Freizeit, beiastet Der Bruttobetrag ist im lnvestitionsbudget 2023

enthaiten.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt den Antrag mi 86 Ja-Stimmen, 37 Nein-Stimmen und 14 Enthaltungen.

Zwei Stimmberechtigte veriassen die Mehrzweckhalie, neu sind noch 13S Stimmberechtigte anwesend.
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b) PWI Bacheinléufe — CHF 100’000

Ausgangslage

Die Bacheinléufe sollten zusammen mit dem Drainagesanierungsprojekt fL'Ir die néchsten 5 Jahre (Auflage 2023),

mitsaniert werden.

Aufgrund von Synergien mit den Unwetterinstandste||ungsarbeiten werden nun einige Bacheiniéufe bereits 2023

féllig, deshalb wird der Kredit f‘L‘Ir die Sanierung der Bacheinléufe bereits jetzt gestellt.

Erwégungen

Der Gemeinderat befUrwortet die PWI (periodische WiederinstandsteHung) Massnahmen bei den Bacheinléufen.

Antrag

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversamm|ung, den benétigten Verpf|ichtungskredit im Umfang von

CHF IOO'OOO fiir PWI—Massnahmen bei den Bacheinléufen zu genehmigen. Die investition ist dem allgemeinen

Haushalt, Bereich Strukturverbesserungen/Drainage zu belasten. Der Betrag ist im lnvestitionsbudget 2023

enthalten.

Wortme/dungen

Es gibt keine Wortmeldungen

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt den Antrag mit grossem Mehr bei einer Gegenstimme und einer

Enthaltung.

c) Abwasser SF — Bibern, Archstrasse GEP Massnahmen — CHF 200’000

Ausgangslage

Der Kanton saniert die Archstrasse in Bibern, die genereHe Entwésserungsplanung (GEP) sieht auf diesem

Abschnitt Sanierungen und Verbesserungen vor. Die DN 350 mm Leitung soll durch eine DN 500mm Leitung

ersetzt werden. Zudem muss die Situation mit den Trennschéchten gekiért werden, da heute bei einem

Starkregenereignis Schmutzabwasser in die Regenabwasserkanalisation entlasten kann und umgekehrt.

Erwégungen

Der Gemeinderat befurwortet das geplante Projekt aus folgenden Grtinden: Zusammen mit der Strassensanierung

kbnnen die Werkleitungen giinstiger saniert werden als sonst aufgrund von Synergieeffekten der beiden

Bauvorhaben. Die jetzige BausteHe der Strassensanierung kann mitgenutzt werden. So sinkt auch die Belastung

der Anwohner. Zusammen mit der Werk|eitungssanierung in der Archstrasse wird auch die Trennung der

Abwasserieitung im Quartier beantragt.

Wortmeldungen

N. Fischer, Gemeinderat Ressort Werke: Heute hat er die Meldung erhalten, dass das Projekt um ein Jahr ins 2024

verschoben wird. Der Kanton verfijgt uber zuwenig Ressourcen dieses Vorhaben umzusetzen. Der Gemeinderat

hat beschlossen, den Kredit dennoch zu beantragen.

Th. Steiner, Hessigkofen: Wurde abgeklart was mit dem Kanton gebaut wird? Er beantragt, auf den vorliegenden

Antrag nicht einzutreten, da nicht garantiert werden kann, dass die Preise eingehalten werden.

N. Fischer, Gemeinderat Ressort Werke: Er geht nicht davon aus, dass nochmals so eine Teuerung anstehen wird.

Antrag Th. Steiner

Nichteintreten auf den Antrag und Zurijckweisung.
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Beschluss

Der Antrag Nichteintreten von Th. Steiner erhdlt 10 Ja Stimmen, das grosse Mehr entscheidet sich fiir

Ab/ehnung des Antrages von Th. Steiner.

Antrag

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung, den benétigten Verpf|ichtungskredit im Umfang von

CHF 200'000 fUr die Sanierung der Regenabwasserleitung in der Archstrasse zu genehmigen. Die Investition ist der

Spezialfinanzierung Abwasserentsorgung zu belasten. Der Betrag ist im lnvestitionsbudget 2023 enthalten.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt den Antrag iiber den Kredit mit grossem Mehr bei einer Enthaltung.

d) Abwasser SF — Brijgglen Sauberwasser Untwetter und GEP Massnahmen — CHF 550’000

Ausgangslage

in BrUggien, bstiich des aiten Schuihauses in der S-Kurve der Hauptstrasse, fUhren Starkregenereignisse immer

wieder zu Uberfiutungen in den umliegenden Privatiiegenschaften und in den Liegenschaften hinter dem alten

Feuerwehrweiher (éstiich). Die Regenabwasserieitung ist ungenUgend und kann bei starken Regenféiien die

anfalienden Wassermengen nicht auffangen. Eine Sanierung der Situation ist dringend notwendig. lm

Mehrjahrespian der GEP—Massnahmen (Generelie Entwésserungspianung) ist die Sanierung dieses Abschnittes

ebenfaiis bereits seit léngerem vorgesehen. Der Abfiuss des Feuerwehrweihers ist ungeniigend und fUhrt zu

RUckstau, er soll entkoppeit werden.

Erwégungen

Der Gemeinderat unterstijtzt den Antrag der Verkehrs- und Werkkommission und befUrwortet die rasche

Sanierung der Sauberwasserieitung (Regenabwasser) im erwéhnten Abschnitt zwecks berstendem Mangei

weichen es zu beheben gilt und Schutz der umliegenden Privatgebéuden vor weiteren Uberfiutungen.

Wortme/dungen

K. Zimmermann, Aetigkofen: Er méchte wissen, wie im Bereich des Feuerwehrweihers weitergefahren wird und

schiégt vor, dass zur Entiastung des Weihers das Wasser direkt in die ARA abgefijhrt wird. So kénnte man die

Leitung in der Hauptstrasse zu diesem ominésen Schacht einsparen.

N. Fischer, Gemeinderat Ressort Werke: Erkiért die geplante Leitungsfuhrung. Sauberabwasser und

Wasserleitungen dijrfen keinesfaiis gemischt werden.

Th. Steiner, Hessigkofen: Die Kostenschétzung fUr dieses Projekt belief sich auf CHF 900'000.00, warum wird nur

ein Kredit von CHF 550'OO0.00 beantragt?

N. Fischer, Gemeinderat Ressort Werke: Ein Teii dieses Projekts wird fUr die Strassensanierung aufgewendet, die

voriiegenden Kosten sind fUr die GEP Massnahmen. Strassensanierungskosten dUrfen nicht den GEP—Massnahmen

zugeordnet werden. Zudem wird der Teii hinter dem Turnpiatz und beim Feuerweiher noch nicht umgesetzt.

Antrag

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung, den bendtigten Verpfiichtungskredit im Umfang von

CHF 550'000 fUr die Sanierung der Sauberwasserieitung (Regenabwasser) in der Hauptstrasse und im Zelgliweg in

BrUggien im Gebiet des aiten Schuihauses (S—Kurve) und den Voilzug der GEP—Massnahmen zu genehmigen. Die

investition ist der Speziaifinanzierung Abwasserentsorgung zu belasten. Der Betrag ist im lnvestitionsbudget 2023

enthaiten.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt den Verpflichtungskredit Liber CHF 550’000.00 mit grossem Mehr und

einer Gegenstimme.
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7. Budget 2023

a) lnvestitionsrechnung — Nettoinvestition Verwaltungsvermbgen CHF 2'345'500.00

b) Erfolgsrechnung — AufwandUberschuss CHF 1'059'260.00

c) Spezialfinanzierung Abwasserbeseitigung Aufwandiiberschuss CHF 91'770.00

d) Spezialfinanzierung Abfallentsorgung Aufwandiiberschuss CHF 2'600.00

e) Teuerungszulage fiir das haupt- und nebenamtliche Personal 1,5%

f) Steuerfuss auf unveréndert 110% fLir natijrliche und juristische Personen

g) Feuerwehrersatzabgabe unveréndert auf 10% der einfachen Staatssteuer (Minimum CHF 20,

Maximum CHF 400)

Genehmigung des Budgets 2023 sowie Festsetzung des Steuerfusses pro 2023 und der Feuerwehrersatzabgabe

pro 2023

Ausgangslage

Das vorliegende Budget 2023 basiert wie die Vorjahre auf den Rechnungs|egungsvorschriften von HRM2. Die

Gemeinde Buchegg verfUgt bereits seit einigen Jahren uber gesicherte Prozesse zur Erarbeitung des Budgets und

die Zusammenarbeit zwischen Gemeinderat, Kommissionen und Verwaitung hat sich eingespieit und funktioniert

gut. Die Erarbeitung des Budgets 2023 erfoigte in enger Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat ebenso wie mit

den Kommissionsprésidien. Gemeinderat und Kommissionen konnten so den kurz— und mitteifristigen

investitionsbedarf bei den Infrastrukturanlagen verlésslich einschétzen.

Das Budget 2023 ist von foigenden wesentiichen ausserordentiichen Faktoren beeinfiusst:

1. Die Annahme des Gegenvorschlags zur initiative «Jetzt si mir draa» fUhrt zu einem RUckgang bei den

Steuereinnahmen. Bei der Festiegung der Steuereinnahmen auf der unverénderten Basis von 110 %

wurde einerseits die Vorgabe des Kantons bezUgiich zu erwartendem RUckgang bei den

Steuereinnahmen aufgrund der Annahme des Gegenvorschiags und andererseits das aktueHe

Bevoikerungswachstum in der Gemeinde Buchegg berijcksichtigt. Dies fuhrte zu einem erwarteten

RUckgang bei den Steuereinnahmen von CHF 165'000 Oder 2.41 % gegenijber dem Budget 2022.

2. Da die Basis fiJr die Steuereinnahmen jeweiis die Veraniagungen des Vor—Vorjahres (die

Steuereinnahmen im 2023 werden auf den Veraniagungen pro 2021 basieren) sind, konnen trotz

erwarteten Lohnsteigerungen bei den Arbeitnehmenden pro 2023 in den Budgetjahren 2023 und 2024

keine hoheren Steuereinnahmen budgetiert werden.

3. DerTeuerungsanstieg bei den Drittkosten von aktueii rund 3 % wurde wo notig berUcksichtigt. Bei den

Energiekosten musste eine Zunahme von jeweils rund 50 % ins Budget aufgenommen werden.

4. Die Starkung der Gemeindeverwaitung — die heutigen Steiienprozente reichen nicht mehr aus, um die zu

erfuiienden Aufgaben zu gewahrleisten — fuhrt zu zusatzlichen Stelien im Umfang von insgesamt 210 %

(Gemeindeschreiberei +20 %, Finanzverwaitung + 20 %, Werkhof + 9O %, Projektleiter Bau neu 50 %,

Projektleiter ULFKO 3O %) und zusatzlichen neuen jahrlich wiederkehrenden Kosten von rund

CHF 200'000.

5. Die grosse Investitionstatigkeit der vergangenen Jahre wirkt sich nun spLirbar in zusatziichen, gesetziich

vorgeschriebenen Abschreibungen aus. Die Abschreibungen werden im Vergieich zum lst 2021 um

budgetiert CHF 34'00000 bzw. im Vergieich zum Budget 2022 um CHF 60'00000 zunehmen.

6. Die Wasserversorgung bildet ab dem Jahr 2023 aufgrund der Ausiagerung in den Zweckverband

Wasserversorgung Mittlerer Bucheggberg nicht mehr Bestandteii der Gemeindefinanzen. Der Wegfali

der Wasserversorgung hat aufgrund des Charakters einer Speziaifinanzierung keinen Einfiuss auf den
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aHgemeinen Haushalt und somit keinen Einfluss auf die Entwickiung des Steuerfusses.

7. Aufgrund einer Aufiage des Amts fijr Gemeinden darf die Gemeinde Buchegg die Neubewertungsreserve

vorderhand nicht weiter aufibsen. Diese rein buchhaiterische Massnahme aiiein bewirkt eine

Verschiechterung des Ergebnisses gegenuber dem Budget 2022 um CHF 948'635.00.

8. Der pro 2022 budgetierte einmalige Buchgewinn aus dem Verkauf des Elektrizitétsnetzes Kyburg—

Buchegg an die Gebnet AG verbesserte das Budget 2022 um CHF 767'128.02. |m Budget 2023 istjedoch

zusétziich die Aufidsung der Rijcksteiiung Elektrizitétsversorgung (Aufibsung Liber fUnfJahre ab

Rechnungsjahr 2021) berticksichtigt. Dieser zusétzliche Ertrag wurde im Budget 2022 irrtUmiicherweise

nicht budgetiert.

Problemstellung

Das vorliegende Budget 2023 weist einen Aufwanduberschuss von CHF 1'059'260.00 (Budget 2022

Ertragsijberschuss von CHF 258'03202) aus. Aiiein die beiden ausserordentlichen Positionen im Budget 2022 von

insgesamt CHF 1'715'763.02 (Aufiésung Neubewertungsreserve und Buchgewinn E|ektrizitétsversorgung) sorgen

fu'r eine Verschiechterung im entsprechenden Umfang. Unter BerUcksichtigung der im Jahr 2022 irrtijmiich nicht

budgetierten Aufibsung der Rijcksteilung E|ektrizitétsversorgung von CHF 382'500, iésst sich das Budget 2023 im

Vorjahresvergieich wie foigt darsteiien:

Das betriebiiche Ergebnis, welches fUr die Beurteiiung des Steuerfusses massgebend ist, weist einen

Aufwanduberschuss von CHF 1’441'76000 (definitives Budget pro 2022: AufwandUberschuss CHF 1‘457'73100,

Jahresrechnung 2021: Aufwanduberschuss von CHF 603'631.96) auf.

Die Gemeinde Buchegg verfUgt per 1. Januar 2022 Liber ein Eigenkapitai von CHF 17'381'131.67, davon stellen

CHF 8'314'591.41 frei verfUgbaren Biianzuberschuss dar. Der budgetierte Aufwanduberschuss, der auf einem

unverénderten Steuerfuss von 110 % beruht, ist dem BilanzUberschuss zu beiasten.

Die |nvestitionsrechnung 2023 rechnet bei |nvestitionsausgaben (Verwaitungsvermdgen) von CHF 2'633‘800.00

und |nvestitionseinnahmen von CHF 288300.00 mit Nettoinvestitionen von insgesamt CHF 2'345'50000 (Vorjahr
CHF 3'679'230.00). Darin enthalten sind die neuen |nvestitionsprojekte, weiche die Gemeindeversammiung

separat genehmigen wird. Nicht mehr enthaiten sind hingegen die lnvestitionen in die Wasserversorgung, die neu

Uber den Zweckverband Wasserversorgung Mittierer Bucheggberg abgewickeit werden. |m Budget 2022 wurden

diesbezUgiiche Nettoinvestitionen im Betrag von CHF 1'821'OO0.00 budgetiert. Vergieicht man somit die pro 2023

budgetierten Nettoinvestitionen mit den vergieichbaren Bereichen pro 2022, so ergibt sich eine um CHF 487’270

hohere investitionstétigkeit pro 2023.

Der Umbau des Schuihauses Aetingen wird im Jahr 2022 abgeschiossen, so dass das Budget 2023 keine

lnvestitionen im Finanzvermogen enthéit.

Aus dem Aufwanduberschuss des Budgets 2023 (ohne Abschreibungen, Einiagen und Entnahmen aus

Spezialfinanzierungen) und den Nettoinvestitionen pro 2023 (Verwaitungsvermogen) resuitiert fiir die Gemeinde

Buchegg ein Finanzierungsfehibetrag von CHF 3'463'39500 (Vorjahr CHF 3'955'002.00).
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Budget 2022, Ertragsuberschuss CHF 258'032.02

ausserordentiiche Faktoren im Budget 2022:

Aufidsung Neubewertungsreserve CHF -948‘635.00

Buchgewinn aus dem Verkauf von Verwaitungsvermdgen CHF —767'l28.02

Budget 2022 vor a.o. Faktoren: Aufwanduberschuss CHF -l'457'73l.00

Budget 2023: Aufwanduberschuss CHF 1'059’260.00

ausserordentliche Faktoren im Budget 2023

Entnahme aus Aufwertungsreserve (Gebnet RUckiage) CHF 382'50000

Budget 2023 vor a.o. Faktoren CHF 1'441'760.00

Besserstellung Budget 2023 gegenuber Budget 2022 CHF 15'971.00
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Bei einem budgetierten ordentlichen Steuerertrag der natUrlichen und juristischen Personen von CHF 6.855 Mio.

bei einem Steuerfuss von 110 % entspricht ein Steuerprozent gerundet CHF 62320.00 (Vorjahr CHF 63730.00).

Uberlegungen bezijglich Steuerfuss pro 2023

Die Gemeinde verfUgt heute im Eigenkapital noch immer Uber einen ansehnlichen Bilanzijberschuss von rund CHF

8.31 Mio., was rund 121 % eines Jahressteuerertrages entspricht. Es ist deshalb vertretbar und sinnvoll, das

Eigenkapital weiter massvoH zu reduzieren. Trotz aktuell guter Liquiditét benétigtjedoch die Gemeinde auch im

Jahr 2023 einen angemessenen Liquiditétszufluss, um die anstehenden Investitionen zumindest zu einem

bedeutenden Teil aus eigener Liquiditét finanzieren zu kennen.

Zudem handelt es sich bei der ausserordentHchen Auflésung der Aufwertungsreserve um einen buchméssigen

Geschéftsvorfall, der keinen Liquiditétszufiuss zur Folge, nicht betriebiich und auch nicht nachhaltig sind.

Antrag an die Gemeindeversammiung vom 8. Dezember 2022

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammiung, das vorliegende Budget 2023 wie folgt zu genehmigen:

Wortme/dungen

Es gibt keine Wortmeldungen. AlIe budgetrelevanten Betrage, welche in den vorangehenden Antragen geandert

wurden, sind in den oben genannten Zahlen noch nicht berticksichtigt. Eine entsprechende Anpassung wird durch

die Finanzverwaltung vorgenommen.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt das vorliegende Budget unter Vorbehalt die noch iindernden Betrd‘ge in

den Punkten 1-7 mit grossem Mehr und ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen.
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1. Erfolgsrechnung Gesamta ufwa nd CHF 11’599'280.00

Gesamtertrae CHF 10'540’02000

Aufwandiiberschuss CHF 1'059'260.00

2. Investitionsrechnung Ausga ben Verwaitungsvermégen CHF 2'633'80000

Einnahmen Verwaltungsverm6gen CHF 288300.00

Nettoinvestitionen Verwaltungsvermégen CHF 2'345'500.00

3. Spezialfinanzierungen

Abwasserbeseitigung Aufwandijberschuss CHF 91'770.00

Abfallentsorgung Aufwandijberschuss CHF 2'600.00

4. Die Teuerungszuiage ist fijr das Verwaltungspersonal auf 1,5 % festzulegen (haupt— und

nebenamtiiches Personal).

5. Der Steuerfuss ist wie folgt festzulegen:

NatUrHche Personen 110 %

Juristische Personen 110 %

6. Die Feuerwehrersatzabgabe ist wie folgt

festzulegen: in % der einfachen Staatssteuer 10 %

Minimum CHF 20.00

Maximum CHF 400.00

7. Der Gemeinderat wird ermachtigt, allfallige Finanzierungsfehlbetrage gemass vorliegendem Budget durch

die Aufnahme von Fremdmitteln/ Darlehen zu decken.
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8. Alterssitz Buechibérg

Teilrevision Statuten

Ausgangslage und Begrijndungen

Die Statutenrevision wurde nach dem Wechsel im Vorstand und auf Anregung von Delegierten ausgel6st Es

zeigte sich bei der Besetzung des Vorstandes, dass die Statuten aus dem Jahr 2018 so eng ausgelegt waren, dass

man ihnen in der Praxis nicht nachleben konnte. Da durch Fusion die Anzahl Einwohnergemeinden von Uber 2O

auf heute 7 zurUckging, war die Auswahl m6glicher VGGB-Vertretungen im Vorstand klein geworden. Durch die

Ausdehnung auf die Vizegemeindeprésidenten, steht eine Anzahl an Kandidaten fijr die Auswahl zur Verfijgung

(14).

Geméss neuen Regeln der Rechnungslegung kann fL‘Ir eine institution in der Grésse des Alterssitzes keine

Rechnungsprufungskommission mehr eingesetzt werden. Zwingende Formulierungen wurden in eine

empfehiende Form umgeschrieben (<<sollte» statt «muss»).

Die Ausgabenkompetenzen von Vorstand und De|egiertenversammlung wurden geregelt.

Die Statuten wurden durch das die Gemeinschaft Soiothurnischer Alters— und Pflegeheime GSA und das AGEM

vorgeprUft.

Wichtigste Anderungen:

o Art. 8: Einfuhrung des Mehrfachstimmrechtes

0 Art. 9: Neuregelung der Ausgabenkompetenz der Delegiertenversamm|ung

o Art. 9: EinfLihrung des doppelten Mehrs fUr Beschiussfassung an der DV bzw. in den Verbandsgemeinden.

o Art. 13: Die Vertretung der Verbandsgemeinden soil neu sowohl durch eine Gemeindeprésidentin/

Gemeindeprésident oder eine Vizegemeindeprésidentin/ Vizegemeindeprésident mogiich sein.

o Art. l4: Einfuhren einer Ausgabenkompetenz des Vorstandes

o Art. 17: Geméss AGEM neu formuiiert (Verzicht auf Rechnungsprufungskommission) Vergaben an externe

RevisionssteHe.

Der Gemeinderat hat an der Sitzung vom 8. November 2022 der Statutenrevision Altersitz z.Hd. der

Gemeindeversammlung zugestimmt. Die De|egiertenversammlung des Zweckverbandes hat der Statutenrevision

ebenfalls zugestimmt.

Es gibt keine Wortme/dungen.

Antrag

Der Gemeinderat beantragt Zustimmung zur Statutenrevision Alterssitz Buechibarg

Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt den Antrag einstimmig.

9. Mitteilungen aus dem Gemeinderat

Forderbeitrage — N. Fischer

Seit EinfUhrung des Forderrappens im 2018 wurde der Topf erst 1x nicht geleert. Zurzeit wird der Fordertopf vor

Jahresende ausgeschépft. Alle, wahrend dem Jahr eingehenden Gesuche kommen auf eine Warteliste und

werden bei Genehmigung ausbezahlt, sobald wieder gentigend Geld in der Kasse ist. Der Gemeinderat hat

entschieden, die Fordertatbestande bzw. die Betrage wie foigt anzupassen, damit mehrere Forderungen jahrlich

berticksichtigt werden konnen:
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Wortme/dungen

W. WUthrich, Kyburg—Buchegg: Warum werden Batteriespeicher nicht gestrichen, wenn schon nicht genUgend

FO'rdergeld vorhanden ist. Der Bund unterstt‘jtzt die Batteriespeicher nicht, denn die sind nachweisHch

umweltschédlich.

N. Fischer, Gemeinderat Ressort Werke: Mit einem Batteriespeicher kann der EigennUtzungsgrad optimiert

werden und gibt dem Besitzer die Mijglichkeit zu Stromeinsparungen. Es gibt verschiedene Ansichten und

Meinungen zu den Batteriespeichern.

Bachsanierung Ribimilhle — M. Hunninghaus

|m Bachsanierungsprojekt konnten nur gewisse BausteHen ausgefuhrt werden. Was gemacht wurde ist die

Sanierung in der Ribimuhle. Bei diesen Arbeiten wurde ein Artefakt gefunden, welcher archéologisch untersucht

wurde. Man konnte nicht abschliessend bestimmen, welche genaue Funktion dieses Fundamten hatte. Jedoch

wurde das Fundament fachménnisch in Fliess eingepackt und zum Erhalt zugedeckt. Es durfte nicht ausgegraben

werden.

Stand Vermietung Schulhaus Aetingen — B. Bartlome

|m Schulhaus Aetingen konnten von den 9 neuen Wohnungen alle bis auf eine vermietet werden. Die grosse

schéne Dachwohnung ist noch frei. lnteressenten kd'nnen sich direkt mit der lmmobi|ienverwa|terin Andrea

Huber — O79 433 41 22 in Verbindung setzen.

Wechsel im Gemeinderat und Verabschiedungen — V. Meyer

Anita Hug verlés5t per Ende Jahr die Gemeinde und zieht nach Grenchen, deshalb scheidet Sie aus dem

Gemeinderat aus. Als Nachfolgerin hat die SP Bucheggberg Christine Bigolin aus Aetigkofen nominiert, nachdem

die nachfolgende Person auf der Wahlliste der SP auf den Antritt des Amtes verzichtet hatte. Sie wird ihr Amt per

1. Januar 2023 antreten.

V. Meyer bedankt sich bei A. Hug fUr lhre Tétigkeit als Gemeinderétin und verabschiedet sie. Weiter

verabschiedet werden:
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Férdertatbestand
‘
F6rderung pro Gesuch

bisher

Férderung pro Gesuch

neu (ab 1.12023)

GEAK Plus EFH Pauschal 500 Fr. Wie bisher

Ersatz Ol-/ Elektroheizung durch Pauschal 3’000Fr.

WP, H012, Wérmeverbund

Pauschal 1’800Fr,

WérmepumpenboHer Pauschal 1’000 Fr. Pauschal 500 Fr.

Thermische Solaranlagen* Pauschal 1’500 Fr. + 200

Fr. /kW

Wie bisher

Smarte ThermostatventHe pro ThermostatventH 3O

Fr., maximal 300 Fr. pro
Objekt

Photovoltaikanlage* Pauschal 1’500 Fr. + 200
Fr. /kWp

Wie bisher

Pauschal 1’000 Fr. + 150

Fr. /kWp
Batteriespeicher Pauschal 1’500 Fr. 1 Pauschal 1’500 Fr.

*Maximal 8'000 Fr. pro Objekt
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o Bruno Zimmermann als Ackerbauenstel|en|eiter, 19 Jahre im Amt

o Sandra Schwab als Betreuerin der Schaukasten, 8 Jahre im Amt

o Stefan Otti als MitgHed der Umwelt, Landwirtschaft— und Forstkommission, 5 Jahre im Amt

Allen Personen wird eine «Urkunde» und ein Prasent Ubergeben. Den nicht anwesenden wird das Prasent im

Nachhinein ubergeben.

10. Verschiedenes

Die Bev6lkerung hat das Wort...

J. Nussbaumer, Kyburg—Buchegg: Erst kUrzlich hat er den Ortskalender 2023 per Post erhalten. Grundsatzlich freut

er sich daruber, jedoch findet er die Gestaltung nicht sehr optimaL Die Bilderwahl kénnte verbessert werden.

Wird dieser Kalender auch von der Gemeinde mitfinanziert?

V. Meyer, Gemeindeprasidentin: Nein, die Gemeinde hat nichts damit zu tun und somit auch nichts zu sagen Uber

die Gestaltung und die Bilderwahl.

Dank und Verabschiedung

V. Meyer bedankt sich bei der Hauswartin, dem Verwaitungspersona|, dem Gemeinderat und allen Personen,

welche sich zum Wohl der Gemeinde einsetzen fijr deren unermijdlichen Einsatz und ihr Engagement. — es wird

applaudiert.

Th. Stutz ergreift das Wort und bedankt sich bei der Gemeindeprasidentin V. Meyer. Er bedankt sich auch bei ihr

f'Lir den unermijdlichen Einsatz und ihr Engagement. Sie verfijgt Uber so viel Wissen und Kenntnis der Gemeinde

und das Wichtigste: Sie hat fijr alle immer ein offenes Ohr. Danke dafUr!

V. Meyer bedankt sich bei der Bevélkerung fijr das zahlreiche Erscheinen, die angeregten und anstandigen

Diskussionen und das engagierte Mitdiskutieren. Sie wijnscht ailen eine besinnliche Adventszeit, frohe Festtage,

einen guten Rutsch ins neue Jahr und gutes Heimkommen.

Die Sitzung wird um 22.20 Uhr geschlossen.

Fijr das Protokoll

Die Gemein epra si e tin:

Ii U 17v
MUhledorf, 14. Dezember 2022

‘n eschreiberin:
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